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1. СМИ о Таймыре 
 

На севере Красноярского края открылась первая ледовая переправа 
На севере Красноярского края открылась ледовая переправа «остров Диксон — поселок 

Диксон» протяженностью 5400 метров для проезда грузопассажирского транспорта. 
Максимальная разрешенная масса составляет для колесного транспорта до 4 тонн, для 
гусеничного — до 5 тонн. 

МЧС России напоминает, при движении по переправе необходимо соблюдать 
допустимую грузоподъемность, расстояние между транспортными средствами не менее 20-ти 
метров, скорость движения транспорта не более 10 км/ч, запрещается стоянка транспорта на 
переправе. 

НИА Красноярск 
 

Таймырская делегация принимает участие в XIV Международном форуме «Арктика: 
настоящее и будущее» 

12 декабря в городе Санкт-Петербурге стартовала работа XIV Международного форума 
«Арктика: настоящее и будущее». Двухдневная деловая программа включает в себя более 45 
мероприятий, посвященных обсуждению важнейших вопросов арктической повестки. 

Традиционно форум объединяет представителей федеральных и региональных органов 
власти, деловых кругов, научных, образовательных и общественных организаций. В состав 
таймырской делегации вошли глава муниципального района Алексей Членов, его 
заместитель по социальной политике Татьяна Друппова, первый заместитель председателя 
районного Совета депутатов Александр Иванов, глава городского поселения Диксон Николай 
Бурак, председатель Контрольно-счетной палаты Таймыра Иосиф Ярошук, а также 
руководители краевых учреждений образования и культуры. 

…Сегодня в рамках рабочего визита таймырская делегация встретится с 
представителями Комитета Санкт-Петербурга по дела Арктики. Напомним, что в 2021 году 
между администрацией района и Комитетом подписано соглашение о взаимном 
сотрудничестве. Участники встречи наметят планы по развитию территорий и расширению 
взаимодействия. 

Завтра глава Таймыра Алексей Членов выступит на стратегической сессии «Опорность и 
не только: в поисках новых векторов роста для муниципалитетов» с докладом «Диксон – 
арктический фасад Красноярского края». Кроме того, участникам рабочей сессии «Семья 
КМНС: основа сохранения культуры и традиционного образа жизни» заместитель главы 
района по социальной политике Татьяна Друппова представит презентацию «Семейная 
стратегия Таймыра: сохранение языка и культуры КМНС в действии». 

«Таймыр» 
 

На Таймыре построили вахтовые комплексы с инновационными системами 
Норильск, Красноярский край, 12 декабря, 2024, 15:54 —. На Таймыре введены в 

эксплуатацию три современных модульных вахтовых жилых городка, оборудованных по 
концепции «Умный посёлок». Комплексы с инновационными системами управления и 
жизнеобеспечения построила компания «РН-Ванкор» (нефтегазодобывающий актив 
«Роснефти»). 

«Умный поселок» представляет собой полноценный гостиничный комплекс. Работу 
автоматизированных систем комплекса обеспечивает устойчивая высокоскоростная 
внутренняя сеть Wi-Fi 6-го поколения. Жилые городки смонтированы из утепленных блок-
модулей. Это делает конструкцию легковозводимой, долговечной и устойчивой к суровым 
воздействиям окружающей среды. Все комплексы отвечают требованиям, предъявляемым к 
жилым комплексам в Заполярье. 

В модулях есть необходимое оборудование, мебель и другие предметы быта, что 
создает единую экосистему внутри помещений и требует минимального использования 
уличного пространства. Корпуса соединены переходами, что важно в условиях крайнего 
севера, где температура может опускаться ниже 50 градусов. Они построены из современных 
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энергосберегающих материалов, которые хорошо зарекомендовали себя в суровых 
климатических условиях. 

В жилых городках расположены общежития для вахтового персонала, а также офисные 
помещения, столовая, медпункт, фитнес-бокс, конференц-зал. Каждому работнику при 
заселении предоставляется личная идентификационная карта. Она передает данные в 
единую систему, которая централизует и проводит удаленные безналичные платежи за 
пользование внутренними сервисами, в том числе столовой. 

Кроме того, жители городка могут решать все свои вопросы с помощью приложения на 
мобильном телефоне. В нём они могут посмотреть меню столовой, историю заказов, баланс 
карты, направить запрос в «Единую диспетчерскую службу» и многое другое. В 
информационном киоске можно получить актуальную корпоративную информацию. В 
столовой через терминал «Умная касса» с автоматизированным распознаванием блюд 
произвести бесконтактную оплату — без участия кассира. 

Вахтовые жилые городки возведены вблизи аэропорта г. Норильска — на 167 койко-
мест, в районе порта «Бухта Север» — на 206 койко-мест, и самый большой — на 256 мест на 
Пайяхском месторождении в районе будущей головной нефтеперекачивающей станции. 

ИА Регнум 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В правила благоустройства внесены изменения, касающиеся границ прилегающих 
территорий 

В правила благоустройства муниципального образования «город Дудинка» были 
внесены важные изменения, касающиеся границ прилегающих территорий, что имеет 
значительное значение для обеспечения чистоты и порядка в городе. 
 Вторая глава, которая отвечает за определение границ прилегающих территорий, была 
переработана и представлена в более детализированном формате. Это изменение 
направлено на то, чтобы более четко обозначить, какие территории относятся к 
прилегающим, что, в свою очередь, поможет лучше организовать уход за ними и улучшить 
качество жизни жителей. 

Также были внесены дополнения в шестую главу правил, касающиеся обращения с 
твердыми коммунальными отходами (ТКО). Одним из ключевых аспектов этих изменений 
является уточнение обязанностей хозяйствующих субъектов. Теперь они обязаны хранить 
свои отходы исключительно в собственных контейнерах. Это нововведение направлено на 
предотвращение несанкционированного использования контейнеров, предназначенных для 
жильцов многоквартирных домов, что часто приводит к переполнению баков и нарушению 
санитарных норм. Кроме того, хозяйствующие субъекты теперь должны иметь отдельный 
договор с региональным оператором по обращению с ТКО. Это требование призвано 
обеспечить более эффективное и ответственно организованное обращение с отходами… 
 
Дудинский спортивный комплекс анонсировал повышение тарифов с нового года 

С 1 января 2025 года изменятся цены на услуги Дудинского спортивного комплекса. 
Предельные тарифы, основанные на индексах потребительских цен (тарифов) на услуги 
физической культуры и спорта, были утверждены на заседании Дудинского городского Совета 
депутатов 28 ноября. 

Так, с нового года разовый визит в тренажерный зал обойдется в 370 рублей, а 
стоимость месячного абонемента составит 3 300 рублей. Стоимость тренировки с личным 
тренером для начинающих составит 1 430 рублей, для опытных посетителей — 2 140 рублей. 
Абонемент для занятий с тренером в течение месяца (11 занятий) будет стоить 7 150 рублей. 
Участие в групповых занятиях по фитнес-аэробике обойдется в 470 рублей за тренировку. 
При приобретении абонемента цена составит 390 рублей, умноженные на количество 
тренировок в месяце. 

Посещение бассейна «Нептун» до 20:00 взрослым будет стоить 350 рублей за час, после 
этого времени — 450 рублей. Цена месячного абонемента в «Нептун» составит 1 720 рублей, 
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при желании ежедневного посещения бассейна — 5 140 рублей. Разовое групповое 
занятие аквааэробикой будет стоить 470 рублей, а стоимость месячного абонемента составит 
4 620 рублей. 

Для детей до 12 лет разовый визит в бассейн обойдется в 170 рублей за час, а 
стоимость абонемента на месяц составит 770 рублей. Также действует услуга «Семейное 
плавание» для трех человек (два взрослых и один ребенок или один взрослый и два ребенка), 
которая будет стоить 470 рублей за разовое посещение и 2 400 рублей при покупке 
абонемента на месяц. 

 
В Дудинке дорожные полицейские остановили ребёнка, управляющего снегокатом с 
двигателем. Им оказался мальчик 2017 года рождения. 

Накануне во время патрулирования улиц сотрудниками Госавтоинспекции в районе КДЦ 
«Арктика» был замечен и остановлен 7-летний мальчик, который передвигался на снегокате с 
двигателем мощностью 3800 Вт. 

В отношении отца ребёнка госавтоинспекторы собрали административный материал по 
ч. 3 ст. 12.7 КоАП «Передача управления транспортным средством лицу, заведомо не 
имеющему права управления транспортным средством». Ему грозит штраф в размере 30 
тысяч рублей. 

Кроме того, инспекторами по делам несовершеннолетних ОМВД по Таймырскому району 
в отношении родителя проводится проверка по статье 5.35 КоАП РФ, которая 
предусматривает ответственность за ненадлежащее исполнение родительских обязанностей. 

В Госавтоинспекции отметили, что использование подобного вида конструкций 
небезопасно, они могут стать причиной серьёзных травм, а также спровоцировать дорожно-
транспортное происшествие. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
"Норникель" в 2024 году начал новую стратегию развития 

Главным событием 2024 года для компании "Норильский никель" стало превращение 
стратегии защиты от санкций в стратегию развития. Об этом заявил вице-президент компании 
по федеральным и региональным программам Андрей Грачев на XIV международном форуме 
"Арктика: настоящее и будущее". 

"В силу санкций была создана такая ситуация, при которой любое предприятие, в том 
числе наша компания, была вынуждена предпринимать меры для защиты. Но сейчас эта 
стратегия защиты превратилась в стратегию развития. Наверное, это самый главный итог 
деятельности, и, конечно, то, что нам удалось, при всех тех условиях, которые существуют, 
сохранить социальные программы, выполнять все обязательства перед нашими работниками 
и, в принципе, даже их развивать", - сказал Грачев журналистам. 
 По его словам, в рамках развития системы корпоративной медицины в ближайшее 
время будет открыт пятый медицинский центр, которыми охвачены Дудинка, Норильск и 
Мончегорск. Общее число медицинских пунктов превысило 70. "Выдержали, сохранили, и 
сейчас приумножаем", - заключил Грачев. 

ТАСС 
 

"Норникель" видит долгосрочный рост рынка "зеленых" металлов 
Мировой рынок "зеленых" металлов, в том числе никеля будет расти за счет спроса на 

них в чистой энергетике и транспорте. Об этом заявил руководитель направления адаптации 
к изменению климата компании "Норильский никель" Алихан Аварский на форуме 
"Со.Знание". 

"Глобальные социально-экономические сценарии дают нам ключики к тому, насколько 
нам нужны "зеленые" металлы в будущем. Кроме того, мы видим, что на международном 
уровне есть рынки, где "чистота" металлов важна", - сказал Алихан Аварский. 
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По его словам, в последнее время компания вложила много средств в научные 
исследования палладия, которые расширят область его применения. 

Термином "зеленые" металлы называют группу металлов, которые используются в 
технологиях чистой энергетики, способствующих снижению выбросов парниковых газов. К 
ним относятся медь, никель, палладий, платина, кобальт, литий и ряд редкоземельных 
металлов. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае поднимают тарифы на электроэнергию 
В 2025 году в Красноярском крае цена электрической энергии для населения вырастет, 

как и все цены на жилищно-коммунальные услуги. Приказ о повышении тарифов 
опубликовало министерство тарифной политики региона. 

Новые цены «на свет» устанавливаются на период с 1 января по 31 декабря следующего 
года. Как обычно, у приказа объемное приложение – тарифы различаются для разных 
категорий потребителей, и их размер зависит от того, оборудованы ли квартиры 
стационарными электроплитами или электроотоплением, в городах или в сельской местности 
находится жилье и так далее. 

Разные суммы назначаются также по одноставочным тарифам без деления на разные 
периоды суток и по одноставочным тарифам, дифференцированным по двум зонам суток 
(дневная и ночная) или трем зонам суток (пиковая, полупиковая и ночная зоны). 

О том, как увеличится сумма в платежке, можно судить по стандартному примеру для 
квартиры, где установлена стационарная электроплита и нет электроотопления. 

Так, сегодня цена одного киловатт-часа электроэнергии с учетом налога составляет 2,47 
рубля при расходовании электричества в пределах социальной нормы и 3,98 рубля – при 
сверхнормативных расходах. 

Однако со второго полугодия, с 1 июля, она изменится до 2,84 рубля по соцнорме и до 
4,58 рубля – при превышении расхода. Социальная норма в крае – это 110 кВтч на одного 
зарегистрированного жильца и по 75 кВтч – при более 1 зарегистрированного. 

Допустим, семья из трех человек израсходовала за месяц 225 кВтч (свою социальную 
норму). Сегодня это означает платеж около 556 рублей. А с 1 июля 2025 года он составит 639 
рублей. 

Но если расходы превысили норму для троих и составили, например, 300 кВтч, то 
платеж будет сегодня 556+299=855 рублей. А при таком же превышении соцнормы с 1 июля 
2025-го – около 983 рублей. 

А для квартир, в которых нет стационарных электрических плит, тариф изменится с 
нынешних 3,53 рубля за киловаттчас до 4,06 рубля – по социальной норме. И с 5,69 рубля до 
6,54 рубля – при сверхнормативном расходе. 

Таким образом, суммы в платежках вырастут примерно на 15%. Впрочем, платить 
больше с 1 июля примерно на 15% жителям края придется за все коммунальные и жилищные 
услуги. 

В минтарифе свежий приказ ДЕЛА прокомментировали так: «Тарифы на электроэнергию 
увеличатся с 1 июля 2025 года на 15% в рамках предельных индексов платы граждан для 
Красноярского края, установленных Правительством РФ». 

ДЕЛА 
 

В Заксобрании готовят постановление о мерах по улучшению экологической ситуации 
в Красноярском крае 

Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края готовят постановление о 
мерах по улучшению экологической ситуации в регионе. 

На заседании комитета по природным ресурсам и экологии его председатель Виталий 
Дроздов напомнил, что при обсуждении государственного доклада об экологической ситуации 
в крае за 2023 год на сессии краевого парламента в октябре депутаты уже обозначили ряд 
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актуальных вопросов. Позже свои предложения направили депутаты Людмила 
Магомедова, Юрий Адаменко, Алексей Кулеш. 

«Такое постановление мы принимаем ежегодно. Однако анализ того, что сделано, 
показывает: в большинстве своём пункты за предыдущий год всё еще не выполнены до конца 
и находятся в работе у правительства. Поэтому новое постановление в чем-то дублирует 
предыдущее. Добавились пункты про контроль за обращением с твердыми коммунальными 
отходами в садовых обществах; нужно четко понимать, как будут собирать и утилизировать 
отходы I-II класса опасности: батарейки, ртутьсодержащие лампы. Предлагаем также в 
начале следующего года представить в Законодательное Собрание проект стратегии по 
обращению с отходами в Арктической зоне края», — сказал Виталий Дроздов. 

В проекте депутаты выделили блоки, касающиеся мер по борьбе с загрязнением 
воздуха, обращению с отходами и водных объектов. Также в нем есть рекомендации 
правительству, министерству экологии и министерству природных ресурсов и лесного 
комплекса. 

Аудиторы Счетной палаты предложили расширить предложение, поступившее от 
комитета по развитию северных и арктических территорий и делам коренных малочисленных 
народов. Речь о покупке для Норильска за счет федеральных средств общественного 
транспорта высокого экологического класса (электробусов, автобусов на газомоторном 
топливе). Эксперты считают, что такое же предложение можно сделать в отношении других 
городов, вошедших в федеральный проект «Чистый воздух»: Красноярска, Ачинска, 
Лесосибирска и Минусинска… 

newslab 
 

«Здравствуйте, это сотрудник сортировочного центра Почты России» 
Мошенники придумали новую схему обмана, которая, на первый взгляд, кажется 

достаточно правдоподобной. 
Как сообщают в краевой прокуратуре, гражданину поступает звонок от «сотрудника 

сортировочного центра Почты России», который сообщает, что на имя жертвы ошибочно 
вернулось письмо, отправленное госорганизацией с пометкой «Срочно! Обязательно к 
вручению» (отправителем могут назвать Социальный фонд, налоговую службу, прокуратуру 
или иную известную организацию). 

Киберпреступник предлагает перенаправить «важное письмо» в почтовое отделение по 
месту жительства гражданина, чтобы человек смог его «получить». Для этого гражданину 
нужно лишь назвать код из отправленного смс-сообщения, чтобы подтвердить подпись на 
электронном заявлении о согласии. 

Назвав код, гражданин предоставит мошенникам доступ к своему аккаунту на 
«Госуслугах», а вместе с ним все свои персональные данные, используя которые, мошенники 
могут взять крупный кредит на имя этого гражданина. 

«Будьте бдительны! Сотрудники сортировочных центров не имеют возможности лично 
созваниваться с гражданами и перенаправлять письма, куда они пожелают, и никогда не 
просят назвать код из смс-сообщения», — предупреждают жителей Красноярья сотрудники 
прокуратуры. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ о России 
 

«Ключевые ценности»: Путин поздравил россиян с Днем Конституции 
Президент РФ Владимир Путин в четверг, 12 декабря поздравил россиян с одним из 

государственных праздников – Днем Конституции, который отмечается сегодня. Об этом 
сообщается в официальном Telegram-канале Кремля. 

Поздравление прозвучало на церемонии вручения государственных наград, которая 
прошла в Кремле. В своей речи Путин подчеркнул, что основной закон страны, принятый 
более 30 лет назад, во многом определил судьбу России и ее государственности. Также он 
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стал основой для всей правовой системы, утвердив ключевые ценности российского 
общества. 

В свою очередь поправки, внесенные в Конституцию после референдума в 2020 году, 
стали выражением воли миллионов россиян и четко обозначили путь развития государства и 
готовность самих граждан защищать свои права, свободы, традиции и самобытность. 

«На передовой этой борьбы — сильные, мужественные люди, честно и достоверно 
отражающие происходящие события», — резюмировал глава государства. 

trud.ru 
 

На прямую линию Путина поступило более 600 тысяч обращений 
Более 600 тысяч обращений поступило на прямую линию президента РФ Владимира 

Путина по состоянию на 18:00 мск, сказано в сообщении в Telegram-канале "Вести". 
В нынешнем году прямая линия, совмещенная с пресс-конференцией, пройдет 19 

декабря — программа "Итоги года с Владимиром Путиным" выйдет в эфир в полдень по 
московскому времени. Оставить свои вопросы жители России могут по телефону 8-800-200-
40-40, через смс, соцсети, на специальном сайте или через мобильное приложение. Сбор 
вопросов стартовал в ночь на 8 декабря. 

ПРАЙМ 
 

Государственная Дума РФ. Рассмотрение проекта о реформе местного самоуправления 
перенесено на 2025 год 

Председатель Государственной Думы Вячеслав Володин сообщил, что рассмотрение 
законопроекта о реформе системы местного самоуправления перенесено на следующий год. 
Ранее предполагалось, что депутаты рассмотрят проект во втором и третьем чтении до конца 
осенней сессии текущего года. 

"Члены Совета Государственной думы дополнительно обсудили вопрос о рассмотрении 
проекта закона об общих принципах организации местного самоуправления в единой системе 
публичной власти. Все сошлись во мнении, что законопроект требует дополнительного 
изучения и проработки с учетом поступивших замечаний и предложений. Поэтому было 
принято решение о переносе его рассмотрения на следующий год", - сообщил Вячеслав 
Володин. 

По информации газеты "Ведомости" во время рассмотрения повестки Госдумы 
произошел жаркий спор между спикером нижней палаты Вячеславом Володиным и главой 
комитета по госстроительству Павлом Крашенинниковым (оба – «Единая Россия»), который 
участвовал в разработке проекта закона о местном самоуправлении (МСУ), об этом 
рассказали «Ведомостям» три депутата. При рассмотрении повестки Володин, как говорят 
источники «Ведомостей», заявил, что надо «беречь село и местную элиту», то есть местных 
депутатов. Также он призвал советоваться с фракциями, бывшими губернаторами и мэрами и 
привел в пример вице-спикера Госдумы Алексея Гордеева, который был губернатором 
Воронежской области, и Виктора Кидяева, который был главой Зубово-Полянского района 
Мордовии. Володин заявил, что Крашенинников должен «пройти по фракциям», встретиться с 
сельскими главами и депутатами, а в 2025 г. выйти на «правильное решение» в связи с 
законопроектом об МСУ. 

Речь спикера длилась более 20 минут. Крашенинников, который уже анонсировал 
принятие закона до конца года, не оставил это без ответа. Он сказал, что спорить с 
Володиным – что «разговаривать с телевизором». Дальше вступил в полемику коммунист 
Алексей Куринный, который заявил, что он тоже «разговаривает, как с телевизором, с 
комитетом по госстроительству». Рассмотрение повестки в итоге заняло около 50 минут 
(обычно не более 20). 

Решение перенести рассмотрение проекта закона об МСУ на 2025 г. было неожиданным. 
Второе чтение было запланировано на 12 декабря, причем инициатива была проработана с 
внутриполитическим блоком и государственно-правовым управлением президента, говорят 
два источника «Ведомостей», близких к администрации президента (АП). Совет Госдумы 
днем 11 декабря уже вынес законопроект на пленарное заседание. 
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Но через пару часов в Telegram-канале Госдумы появилось сообщение со ссылкой на 
Володина, что члены совета дополнительно обсудили вопрос о рассмотрении законопроекта 
об МСУ. «Все сошлись во мнении, что законопроект требует дополнительного изучения и 
проработки с учетом поступивших замечаний и предложений. Поэтому было принято решение 
о переносе его рассмотрения на следующий год», – заявил спикер нижней палаты. 

Перенос законопроекта связан с политическими рисками, которые возникают для 
единороссов, говорит источник «Ведомостей» в Госдуме. «Самый низовой, приближенный к 
людям, уровень власти – это местный, – заявил он. – Это опора «Единой России», это люди, 
которые голосуют за партию. А у них возникают вопросы в связи с этим законопроектом, в том 
числе на встречах с депутатами Госдумы представители первичных отделений спрашивают о 
ликвидации двухуровневого МСУ». Если не будут сняты все вопросы по законопроекту, то, с 
учетом электорального цикла, законопроект может быть перенесен на более долгий срок, с 
учетом того, что парламентские выборы в 2026 г., добавляет источник. 

Володин выступает за сохранение двухуровневого МСУ, говорит источник «Ведомостей» 
в АП. По словам одного из депутатов Госдумы, в данном случае Володина поддержал «весь 
зал». «Ведь нам еще предстоит избираться, а на местах мало кому нравится этот закон», – 
добавил собеседник «Ведомостей». Еще один источник, близкий к АП, говорит, что Володин 
согласовал перенос законопроекта с руководством АП. 

"Ведомости" 
 

Госдума утвердила резкое повышение штрафов за нарушение ПДД 
Сегодня нижняя палата российского парламента поддержала во втором и третьем 

чтениях поправки в Кодекс об административных правонарушениях, которые предполагают 
значительное увеличение с 1 января 2025 года целого ряда штрафов за нарушение правил 
дорожного движения. 

Так, штраф за непристегнутый ремень увеличится с одной до полутора тысяч рублей. 
Такую же сумму придется заплатить за проезд на красный свет. Повторное игнорирование 
запрещающего сигнала светофора обойдется нарушителю в 7,5 тысячи рублей. С 30 тысяч 
до 45 тысяч рублей вырастут штрафы за управление транспортным средством в состоянии 
опьянения, уточнили в пресс-службе Госдумы. 

Размеры штрафов за превышение скорости будут варьироваться от 750 до 7,5 тысячи 
рублей в зависимости от порогового значения (в настоящее время минимальный штраф 
составляет 500, максимальный – пять тысяч рублей). 

Будут также увеличены санкции за езду по встречной полосе, трамвайным путям и 
обочинам, игнорирование дорожных знаков и разметки, отказ от прохождения 
медосвидетельствования. За нарушение правил остановки или стоянки придется заплатить 
2250 рублей (вместо полутора тысяч). 

За нарушение правил расположения транспортного средства на проезжей части дороги, 
встречного разъезда, а равно движение по обочинам или пересечение организованной 
транспортной или пешей колонны либо занятие места в ней штраф увеличивается с 1,5 тысяч 
также до 2250 рублей. 

Льгота по уплате штрафа будет действовать первые 30 дней со дня вынесения 
постановления (а не 20, как сейчас), но «скидка» составит не 50%, а 25 %. 

РИА «Новый День» 
 

В России в 2025 году будет около 41 миллиона пенсионеров 
Число пенсионеров после выхода на пенсию россиян в 2025 году останется примерно 

таким же, как в этом году — в районе 41 миллиона человек, оформить выплаты смогут только 
имеющие право на досрочную и социальную пенсию, рассказала РИА Новости эксперт 
РАНХиГС Татьяна Подольская. 

«В 2025 году пенсию смогут оформить отдельные категории граждан: те, кто имеет право 
на досрочную пенсию; те, кто отложил выход на пенсию или имеет право на социальную 
пенсию… Согласно данным Росстата, количество пенсионеров в России в 2024 году 
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составляет 41,075 миллиона человек. В 2025 году эта цифра в связи с выходом на пенсию 
новых граждан практически не изменится», — сказала Подольская. 

По данным эксперта, право на досрочную пенсию имеют жители Крайнего Севера, 
россияне, имеющие стаж работы во вредных и тяжелых условиях труда, многодетные матери 
и женщины, воспитывающие ребенка-инвалида с детства, а также уволенные по сокращению 
штата или в связи с ликвидацией организации, которым до выхода на пенсию осталось не 
более двух лет. 

Она подчеркнула, что в следующем году россияне не будут выходить на пенсию по 
старости в порядке очереди по возрасту. Женщины, родившиеся в 1966 году, вышли на 
пенсию в 2024 по достижении возраста 58 лет. А родившиеся в 1967 году выйдут на пенсию в 
2026 по достижении возраста 59 лет. 

«Аналогично с мужчинами: родившиеся в 1961 году вышли на пенсию в 2024 году по 
достижении возраста 63 лет, а мужчины, родившиеся в 1962 году, выйдут на пенсию в 2026 
году по достижении возраста 64 лет», — объяснила эксперт. 

Подольская уточнила, что это будет второй такой период «снижения нагрузки» на 
Социальный фонд России, первый был в 2023 году и снова произойдет в 2027 году. 

РИА Новости 
 

ЖКХ обяжут инвестпрограммами 
Законопроект, предусматривающий введение с 1 марта прямой обязанности организаций 

в сфере водоснабжения и водоотведения утверждать инвестиционные программы, в среду 
поддержан Госдумой в первом чтении, пишет "Коммерсантъ". 

Сейчас такая обязанность отсутствует, в результате чего доля организаций, у которых 
они есть, крайне низка. Ко второму чтению проекта его новые требования планируется 
распространить и на сферу теплоснабжения. 

Депутаты склонялись к тому, что придется ввести и меры ответственности как РСО, так и 
регионов за их неисполнение. Поправки должны поспособствовать снижению износа 
коммунальной инфраструктуры. В правительстве ранее также предлагали различные 
механизмы стимулирования инвестиций в модернизацию ЖКХ на фоне сильной 
недофинансированности отрасли. 

Финмаркет 
 

Российской экономике не хватает около 1,5 млн квалифицированных работников 
Об этом заявил вице-премьер Александр Новак. Он подчеркнул, что проблему нужно 

решать структурированием экономики и подготовкой кадров. 
«Дефицит кадров в основном сегодня в таких отраслях, как строительство, транспорт, 

ЖКХ. Там, где большое количество трудится людей, где необходимо не только готовить 
кадры, но и заниматься повышением производительности труда», – сказал Новак в ходе 
открытого диалога на площадке национального центра «Россия» (цитата по ТАСС). 

Национальный проект «Кадры», по мнению вице-премьера, поможет подготовить людей 
в соответствии с потребностями экономики. Он считает важным, чтобы учебные заведения 
взаимодействовали с бизнесом. 

При этом, как написал накануне журналист и депутат Госдумы Евгений Попов в своем 
Telegram-канале, потребность экономики России в кадрах прямо сейчас – 2,7 миллионов 
человек. 

 РИА «Новый День» 
 

Рост цен в России стал рекордным за 22 года 
Данные Росстата за ноябрь свидетельствуют о росте инфляции на 1,43%, что выше 

прогнозов аналитиков. Это рекордный показатель для последнего месяца осени с 2002 года, 
сообщает газета «Ведомости». 

В октябре рост цен составил 0,75%, то есть ноябрьский показатель оказался почти в два 
раза выше. При этом в декабре инфляция продолжила ускоряться. Только за неделю с 3 по 9 
декабря она достигла 0,48%, почти повторив значение предыдущей недели (0,5%). 
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В ноябре продукты питания подорожали на 2,33%, а скорректированный на сезонность 
рост составил 1,86%. Наибольший скачок цен показали огурцы (+42,6%), помидоры (+22,8%), 
лук (+19%), картофель (+17,6%), капуста (+16,1%) и свекла (+10,4%). 

Цены на непродовольственные товары выросли на 0,51%, а услуги подорожали на 
1,31%. В последнем сегменте значительно увеличилась стоимость сотовой связи (+15,5%) и 
железнодорожных билетов на плацкартные места (на 13,7% в обычных поездах и на 15,1% в 
фирменных). 

Аналитики считают, что инфляция в ноябре превысит октябрьский прогноз Центробанка, 
который оценивал ее на уровне 8−8,5%, и может достигнуть 9,2%. 

При этом главный экономист Альфа-банка Наталья Орлова и экономист Bloomberg по 
России Александр Исаков допускают, что инфляция может достичь 10%. В связи с этим 
эксперты ожидают, что Центробанк на заседании 20 декабря повысит ключевую ставку до 
23−25%. 

 «Газета.ru» 
 

6. СВО 
 
Новости об основных событиях в зоне СВО 12 декабря на основе сводки Министерства 
обороны РФ. 

Российские военнослужащие заняли село Заря в ДНР. Населенный пункт освободили в 
результате решительных действий подразделений группировки «Центр». 

Подразделения «Северной» группировки войск нанесли поражение бригаде 
теробороны в районе населенного пункта Волчанск Харьковской области. 

Потери ВСУ в зоне действия группы «Запад» достигли 410 человек. Военнослужащие 
«Западной» группировки войск улучшили тактическое положение, нанеся поражение семи 
бригадам противника в районах населенных пунктов Двуречная, Глушковка, Загрызово, 
Лозовая, Купянск, Зеленый Гай Харьковской области, Терны ДНР, а также Серебрянского 
лесничества. 

За сутки российские бойцы отразили семь контратак подразделений ВСУ. Противник 
потерял до 410 военнослужащих, танк, пикап, два 105-мм орудия М119, 155-мм гаубицы М777 
и М198, 122-мм САУ «Гвоздика», 122-мм гаубицу Д-30 и склад с боеприпасами. 

Бойцы группировки «Юг» продолжили продвижение в глубину обороны ВСУ, нанеся 
поражение формированиям пяти бригад противника в районах населенных пунктов 
Миньковка, Часов Яр, Островское, Анновка, Успеновка и Курахово ДНР. 
 «Потери ВСУ составили до 295 военнослужащих, две боевые бронированные машины 
и пикап», — сообщили в Минобороны РФ. 

Подразделения «Центральной» группировки нанесли поражение восьми бригадам 
противника, в том числе штурмовой бригаде «Лють» национальной полиции Украины в 
районах четырех населенных пунктов ДНР. 

За сутки бойцы «Центра» отразили девять контратак украинских штурмовиков. Потери 
противника в живой силе достигли 390 военнослужащих. Также ВСУ лишились танка, двух 
автомобилей, 155-мм САУ Krab, двух 152-мм гаубиц «Мста-Б», 122-мм САУ «Гвоздика» и двух 
122-мм гаубиц Д-30. 

Военнослужащие группировки войск «Восток» улучшили положение по переднему краю, 
нанесли поражение трем бригадам противника в районах населенных пунктов Великая 
Новоселка, Сторожевое, Разлив и Комар ДНР. 

Российские подразделения отразили три контратаки украинских боевиков. «ВСУ 
потеряли до 150 военнослужащих, два автомобиля, две самоходные артиллерийские 
установки 155-мм “Богдана” и 152-мм “Акация”, а также 122-мм гаубицу Д-30», — рассказали в 
Минобороны РФ. 

Военнослужащие группы «Днепр» нанесли поражение двум бригадам теробороны в 
районах населенных пунктов Михайловка и Никольское Херсонской области. 

Потери ВСУ составили до 35 военнослужащих, два автомобиля, 122-мм гаубица Д-30 и 
станция радиоэлектронной борьбы. 
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Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России 
нанесли удары по цеху производства БПЛА и скоплениям живой силы и военной техники 
противника в 137 районах. 
 Средства ПВО за сутки сбили 37 БПЛА самолетного типа и четыре снаряда реактивной 
системы залпового огня HIMARS производства США. 

Новости Mail 
 
«Сотни миль». На Западе признали успех России на поле боя 

Российские войска уверенно продвигаются сквозь ослабленные украинские позиции, 
сообщает обозреватель New York Times. 

«Россия продвигается самыми быстрыми темпами с 2022 года, захватывая сотни 
квадратных миль каждый месяц, используя подавляющее превосходство в живой силе для 
прорыва украинских позиций, ослабленных нехваткой солдат», — говорится в материале. 
 По мнению автора статьи, освобождение новых территорий позволит России 
разговаривать с позиции силы, когда победивший на выборах президента США Дональд 
Трамп вернется в Белый дом и заговорит о мирных переговорах. 

Трамп неоднократно заявлял, что конфликт на Украине никогда бы не начался, если бы 
тогда он был президентом США вместо Джо Байдена. Он также подчеркивал, что в случае 
своего переизбрания намерен добиться урегулирования конфликта между Россией и 
Украиной всего за 24 часа. Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков, 
комментируя слова Трампа, назвал этот конфликт слишком сложной проблемой, чтобы 
решить ее за один день. 

РИА Новости 
 
Госсекретарь США объявил о выделении помощи Украине на $500 млн 

Глава Госдепа Энтони Блинкен сообщил о выделении США дополнительной военной 
помощи Украине на сумму $500 млн. 
 "В рамках увеличения помощи в области безопасности, о котором президент Байден 
(Джо Байден, президент США - ИФ) объявил 26 сентября, Соединенные Штаты 
предоставляют еще один значительный пакет срочно необходимых вооружений и техники 
нашим украинским партнерам", - говорится в заявлении Блинкена, распространенном 
Госдепом. 
 "Эта дополнительная помощь, предоставленная в рамках предыдущих сокращений 
запасов Министерства обороны, оценивается в $500 млн", - отметил он. 

Согласно его заявлению, новый пакет помощи включает боеприпасы для борьбы с 
беспилотными летательными аппаратами, боеприпасы для высокомобильных 
артиллерийских ракетных систем (HIMARS), артиллерийские боеприпасы калибра 155 мм и 
105 мм, высокоскоростные противорадиолокационные ракеты, беспилотные летательные 
аппараты, противоминные транспортные средства, транспортные средства высокой 
мобильности, легкие тактические транспортные средства, оборудование для биологической, 
химической, радиологической и ядерной защиты, системы Javelin, боеприпасы к стрелковому 
оружию, гранаты и учебное снаряжение, а также запасные части и вспомогательное 
оборудование. 

INTERFAX.RU 
 
7. Разное 

 
Миф о миротворцах — зачем Европа обсуждает планы ввода войск на Украину 

После того как в воскресенье Дональд Трамп призвал "немедленно прекратить огонь и 
начать переговоры" между Украиной и Россией, на Западе наблюдается повышенная 
активность. Неважно, что реальных предпосылок для переговоров нет — Зеленский к ним не 
готов (уповая на то, что в реальности Трамп не прекратит поддержку Украины), а Россия не 
собирается отказываться от принципиального требования, которое можно сформулировать 
как "Украина никогда и ни в каком виде, включая двусторонние соглашения, не будет входить 
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в западные военные структуры", — на Западе готовятся к новой фазе борьбы за Украину. Ее 
можно назвать психологической атакой на Россию: предлагается целый ряд мер, которые 
должны продемонстрировать Владимиру Путину неуклонную решимость Запада ужесточить 
давление и поднять ставки — в общем, ни в коем случае не отступаться от Украины. 

Два самых примечательных направления такой атаки — это, конечно, вбросы о планах 
Байдена ввести новые санкции против российской нефти (включая ее перевозчиков и 
покупателей) и настойчивое муссирование разговоров о вводе европейских миротворцев на 
Украину. Обе эти темы раскручиваются все сильнее, и для обсуждения вопроса о 
миротворцах сегодня в Варшаву даже приедет Эммануэль Макрон. 

Дрожит ли Путин от подобных новостей? Конечно, нет, потому что понимает: в них нет 
почти ничего, кроме блефа. Может ли Вашингтон ввести тотальные санкции против 
российской нефти, целясь в покупателей, в том числе в Индию? Может. Вот только рынок 
отреагирует масштабнейшим ростом цен, который ударит по всем, включая США и Европу. 
Россия постепенно приспособится и к этим санкциям (та же Индия не откажется от поставок), 
а эффект и для мировой, и для американской экономики будет однозначно негативный. К 
тому же, придя к власти, Трамп с его лозунгом "Бури, детка, бури!" все равно отменит 
санкции: ему нужна дешевая нефть, а одним лишь увеличением добычи в США этого не 
добиться. Поэтому запугать Россию "адскими нефтяными санкциями" не получится, что, 
впрочем, и так все понимают. 

С миротворцами все еще проще — с идей их отправки на Украину давно уже выступает 
тот же Макрон. Сейчас неофициально говорят уже о 40 тысячах европейских солдат, которых 
предоставят страны НАТО: Польша, Голландия, Скандинавские страны, Франция, а то и 
Великобритания. Зеленский одобрительно отзывается об этой идее, отмечая, что такая 
миротворческая миссия стала бы гарантией безопасности Украины до момента ее вступления 
(приглашения) в Североатлантический альянс. Все это просто замечательно, вот только для 
отправки миротворцев не хватает сущей мелочи — согласия России. 

Еще, конечно, начала переговоров. Но насчет этого атлантисты не беспокоятся. Трамп 
как рявкнет — и Москва с Киевом сразу же начнут договариваться о прекращении огня, а тут 
как раз и Евросоюз со своими миротворцами наготове стоит. Все просто? 

Этот абсурд можно было бы даже не обсуждать, однако активное прокачивание темы 
миротворцев заставляет напомнить очевидное: Россия никогда не согласится ни на какое 
присутствие натовских войск на Украине, ни в каком виде и форме — миротворцев, воинских 
контингентов, корпусов отдельных стран НАТО или сводных бригад альянса как такового. Эти 
варианты не могут даже обсуждаться с Москвой: мы ведем боевые действия именно потому, 
что не хотим позволить Западу забрать Украину себе. Что тут непонятного, в том числе для 
западных стратегов? 

Ничего. Однако они все равно рассуждают и обсуждают идею "миротворческих сил", как 
и вступления Украины в НАТО. Причем некоторым атлантистам, похоже, представляется 
очень многообещающей идея обменять вступление в альянс на миротворцев: предложим 
России отсрочить вступление Украины в НАТО лет на 15-20, а в обмен попросим согласиться 
на ввод миротворцев. Гениально, да? 

Как будет действовать на украинском направлении после вступления в должность 
президент Дональд Трамп — пока что непонятно (в том числе ему самому). Но если 
европейским атлантическим активистам удастся продать ему идею "миротворческого 
корпуса", его план может оказаться даже более мертворожденным, чем это видится сейчас. 
Впрочем, у Трампа есть одно важное качество: он куда больший реалист, чем сегодняшние 
среднестатистические лидеры Запада. 

РИА Новости 
 

Зло 
Если у меня спросили бы когда-то, что такое Зло, я бы ответил нечто абстрактное, 

определение из словаря. Если меня спросят, что такое Зло, сегодня – я могу показать на 
него. 
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Энтони Блинкен, Джо Байден, Джейк Салливан (и далее по списку), социопаты с 
бездушными рыбьими глазами, которые в один голос требуют от украины начать призывать 
восемнадцатилетних – вот оно, абсолютное, неразбавленное Зло. 

Они знают, что это ничего не даст. Они знают, что это не приведёт к мифической 
«победе украины» и не изменит результата конфликта. Им просто нужно, чтобы фронт не 
обвалился до 20 января, чтобы Жо Бидон потом мог сказать – «Не в мою смену». 

И ради этого они готовы принести в жертву 100-200 тысяч подростков. 
Просто «Убить больше людей». Без цели. Без смысла. Принести в жертву Молоху. 
И потом потребовать ещё, уже 16-летних. Или 12-летних, или 10-летних (Гитлерюгенд, 

косплеить Третий Рейх, так до конца). 
Так кто проводит настоящий геноцид украинского народа на самом деле? 
А вы мне говорили, что я придумываю какие-то оккультные фантазии. Вот оно – Зло. 

Бездонное. Чернее чёрного. Как чёрные бездонные и пустые глаза Блинкена. 
Обманывающее доверившихся ему. Пожирающее человеческие жизни. 
А в это время свыше 150 тысяч бывших «украинцев» сбежали из концлагеря «украина» 

на освобождённые территории. Сбежало бы и больше, но пока не получается. 
А в это время Путин говорит, что нужно упростить процедуру интеграции тех, кто бежал 

от киевского режима. А в это время Россия приняла закон, засчитывающий украинский стаж в 
пенсию. Вот оно, коварство! Геноцид, просто геноцид! Всех убьём! Зарплатами и пенсиями 
замучаем! 

Украинцы, а вы точно на стороне добра воюете? Уверены? Запад желает вам добра, а 
русские злые? До сих пор ничего не дошло? 

P.S. Германия после Гитлера потеряла более 12 миллионов человек и потеряла 
суверенитет (и до сих пор не вернула). Нацизм убивает, в том числе своих носителей. 

https://alexandr-rogers.... 
 

8. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 12.12.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 103,95 ▲ 0, 68 

EUR 110,48 ▲ 1, 92 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


